
   
 

   
 

 

 

SVPR Vallée de Joux 

PV Assemblée générale 

 

113ème Assemblée générale 

SVPR Section vallée de Joux 

 

Date: 03.03.2023 

Lieu: Hôtel de la Poste l’Orient 

Présidence: Marc Meylan 

 

1. Présents 

11 membres y compris le comité 

2. Excusés 

Denis Golay, François Oberson 

3. Admissions- Démissions 

Admission : Alain Farine, Pêcheurs sportifs du Lac de Joux, Gauvain Guillot 

Démissions : Sadi, Fabien Tognolo, André Juriens 

4. Résumé du rapport du président 

N’ayant pas pu se réunir ces deux dernières années, Marc nous a fait un rapport des débits de l’Orbe, 

en 2020 la rivière a souffert, le débit moyen de l’année se situe à 0,7m3/sec, avec un mois d’août et 

septembre particulièrement sec. En 2021, l‘Orbe a eu un peu de sursis avec un débit moyen de 

1m3/sec y compris en période d’étiage. 



   
 

   
 

L’année 2022 a toutefois été catastrophique, débit moyen de 0,65m3/sec, et 32 jours consécutifs 

entre juillet et août où aucune mesure n’a pu être effectuée, car la rivière était passée en dessous de 

10l/sec !! 

Côté alevinage, nous les avons effectués chaque année dans les ruisseaux et rivières. 

En 2021, nous avons récolté notre ruisseau pépinière. Une centaine de truitelles ont ainsi pu être 

remises dans l’Orbe. En 2022, la totalité de nos alevins de Farios ont été remis dans notre ruisseau 

pépinière afin de réaliser une récolte en automne 2023. 

Durant ces 3 dernières années, nous nous sommes recentrés sur le ruisseau du Brassus, véritable 

poumon de l‘Orbe. Une station de mesures a pu être installée en dessus de chez AP, grâce à la ténacité 

du PEHVO.  

Après de multiples demandes de notre société et sous l’impulsion du PEHVO, les 3 gouilles sous AP, 

ont pu être curées, une pêche électrique a pu être effectuée avant les travaux, et ce n’est pas moins 

de 1500 truites qui ont pu être remises dans la réserve sous la carrosserie. Nous étions accompagnés 

du bureau EWAG qui réalise une étude sur la génétique des truites Farios et Lacustres. 

Plusieurs pollutions sont malheureusement à déplorer, mais avec la bonne coordination entre notre 

société et les gardes, plusieurs investigations et dénonciations ont pu être entreprises. 

Le Président termine son rapport en remerciant tous les membres pour leur engagement et se réjouit 

de passer le traditionnel repas d’ouverture en leur compagnie à la buvette du Brassus. 

 

5. Rapport du caissier 

Vincent Meylan nous présente les comptes pour les années 2020 à 2022. L’exercice 2022 se clôture 

sur un bénéfice de CHF 363,20 et avec un capital de CHF 23'397,50. 

Ensuite la commission de gestion formée de M. Luc Aubert et de M. Jan Mati Keller, a délivré son 

rapport et certifie l’exactitude des comptes présentés. Ceux-ci sont acceptés par l’assemblée sans 

oppositions. 

 

6. Nomination de la commission de gestion  

Pour la vérification des comptes 2023, l’assemblée nomme par acclamation, MM. Jan Matti Keller et 

Alain Farine. 

 

7. Pompage de la source du Brassus/Statistiques de la station de mesures 

Marc nous présente le graphique pour l’année 2022, les chiffres sont alarmants, en effet du 9 juin au 

15 août, le débit minimal de 50l/sec n’a pas été respecté 45 jours consécutifs. 

 

  



   
 

   
 

8. PEHVO 

Joël Meylan, Président du PEHVO, nous explique tous les problèmes liés au projet RESALP et leur 

intention de faire opposition ! Au vu des chiffres de la station de mesures du Brassus, nous allons droit 

dans le mur, nous avons toujours moins d’eau et nous voulons toujours en utiliser davantage. 

Joël déplore aussi le manque d’alternative dans cette étude. Ils souhaiteraient qu’une vraie discussion 

avec tous les partis intéressés soit entreprise, afin de mieux partager les besoins en eau de chacun, 

que le gâteau soit mieux réparti par secteur et besoin (tourisme, agriculture, industrie etc…). 

J 

M. Meylan finit son rapport en nous invitant à la prochaine assemblée du PEHVO le 26 avril 2023. 

 

9. Agenda de l’année 

La date pour la remise des alevins de Farios et de Lacustre est encore à définir. 

Le 2 septembre aura lieu la sortie de la société à la gouille des Bousses en Valais. 

Le 9 septembre aura lieu la récolte du ruisseau pépinière par une pêche électrique  

 

10. Propositions Section Ormonts-Leysin 

La SVPR Les Ormonts-Leysin propose d’augmenter l’âge permettant de pêcher accompagné d’un 

titulaire de permis de pêche à 18 ans révolus contre 14 ans aujourd’hui. 

La proposition sera soutenue par notre section. 

 

 

11. Nominations du Comité 2023-2025 

Le comité est élu par acclamation sous la forme suivante : 

Président : Marc Meylan 

Secrétaire : Grégory Lavorel 

Caissier et site internet : Vincent Meylan 

Membre Technique : Fred Gatti 

Membre technique : Denis Golay 

Membre technique : Gauvain Guillot 

Membre technique : Julien Mayor 

Représentant du PEHVO : Joël Meylan 

 

 



   
 

   
 

12. Divers et propositions individuelles 

Thomas Schneeberger nous informe que l’AG des pêcheurs sportifs du Lac de Joux aura lieu le date le 

13 avril. La section va recevoir une convocation prochainement. 

Le concours de pêche sur le lac aura lieu le 10.09.2023 et que tous les membres de la section SVPR de 

la Vallée se verront offrir l’inscription. 

Fred Gatti nous parle de la parution systématique des pollutions dans les journaux et médias dans le 

canton de Fribourg pour sensibiliser les gens. Cela pourrait être une proposition pour notre canton. 

La faim se faisant sentir, l’assemblée est levée à 20 :33 

 

 

Le Brassus le 23.03.2023. 

 

 

Le Secrétaire : Grégory Lavorel     Le Président : Marc Meylan 


